

1 学期終業式の言葉

校長

いよいよ明日から夏休みが始まります。皆さんの1学期はどうでしたか？1学期には、旅行的行事や体育大会や中体連大会など、大きな行事がありました。それらの行事を通して、仲間との絆を深め、自分の成長を感じ取ることができた1学期だったと思います。

皆さんは明日から夏休み、どんな生活を送りますか。家庭での時間や、自由な時間が増える人も多いのではないのでしょうか。中学生として、時間に対してきちんと向き合い、マネジメントできる必要があると思います。「時間」に対して、次のような言葉があります。

朝を制する者は、一日を制す 一日を制する者は、一年を制す 時間を制する者は、人生を制す

脳科学者の茂木健一郎さんは、このようなことを言っています。

脳は、夜眠っている間に、前日のさまざまな体験を整理し、側頭連合野(そくとうれんごうや)の回路に記憶する。従って、朝目覚めたときは、記憶の整理が終わって、いわば「すっきり」とした状態になっている。

朝の時間が「ゴールデン・タイム」といわれる理由は、ここにあると言っています。

私自身もこれまでをふり返ってみると、中学校、高校時代、部活動と勉強の両立のため、夏休みは、朝早く起きて勉強するようにしていました。慣れるまで大変なこともあります。短い時間に集中して勉強することができたように思います。皆さんもぜひ、自分の「時間」にしっかり向き合って、充実した夏休みを送ってほしいと思います。

夏休みを前に【三つの落とすな】という話をします。まず一つめの【落とすな】は【学力落とすな】です。学校がある時の学習と違い夏休みには、普段なかなかできない学習に取り組んでみてください。また、興味・関心のあることでの探究学習、作文や絵画など各種コンクールへの応募、様々な書物の読破など、発展的な学習にも挑戦してください。それこそ真の「自由研究」です。

次に二つめの【落とすな】は【品格落とすな】です。「品格」とは、人の内面からにじみ出るような好ましい様子や雰囲気のことです。したがって、それはその人の行動や言葉遣い、生活習慣、身だしなみにも表れます。「情報モラルに反するスマートフォンの使用やSNSへの書き込み」など何が正しい行動なのかを常に考え、判断を間違えないようにしてください。

最後に三つめの【落とすな】は【命落とすな】です。

今年度は、4月から小中学生が巻き込まれる交通事故が多発しています。幸いなことに、本校の報告はありませんが、夏休みを目前に控え、今一度、交通事故にあわないよう安全について考えましょう。スマホなどを操作しながら自転車に乗る「ながら運転」は、自分が被害者となるだけでなく、加害者となって相手の命を脅かす危険性もあります。絶対にやめてください。

これから来る夏休みを、安全に、そして有意義な夏休みになるよう願っています。そして、2学期の始業式の日、夏休みに頑張ったことや経験したことを「伝える」ことができるように過ごしてほしいと思います。元気で笑顔の皆さんと2学期の始業式に会えることを楽しみにしています。

生徒を代表して「1学期を終えて」

生徒代表

僕は1学期を振り返って、良かった所と悪かった所があります。良かった所は定期テストに向けた勉強で、しっかり結果を残せたことです。テストの1か月前から勉強を始め、これまでにないくらい勉強をして臨んだ結果、テストの点数を伸ばすことができました。ですが、1学期では休み時間と授業のメリハリが付いてなくてあまり3年生として模範とされるような生活ができませんでした。そのため、今後卒業するまでに後輩のお手本とされるよう頑張っていきたいです。

また、夏休みは2学期にある総合ABCテストや第2回第3回定期テストなどに向けてしっかり勉強して過ごしたいです。そして2学期は文化祭などの中学校生活最後の行事もあるので、楽しむことは楽しんで、やるべきことはしっかりとやるように心がけたいです。

部活動の活動実績

陸上競技部

通信陸上競技大会

男子 800m B決勝進出 (2' 09" 20)

男子 1500m 第 5 位 (4' 21" 73)

→以上全道標準記録突破により全道大会へ進出

男子砲丸投 第 8 位 (8m19)

中体連選手権大会

男子 800m 第 3 位 (2' 06" 79)

→以上全道標準記録突破により全道大会へ進出

男子 400m 第 3 位 (54" 45)

男子砲丸投 第 5 位 (8m89)



野球部

中体連選手権大会 Cブロック予選

1回戦 0-8 琴似中



男子バスケットボール部

中体連選手権大会 1回戦敗退

1回戦 ●16-124 西岡北中



女子バレーボール部

中体連選手権大会 ブロック予選

予選リーグ 2勝0敗

2-0 手稲、2-0 真駒内

決勝トーナメント

準決勝 2-1 宮の森 全市大会進出決定

決勝 0-2 札幌大谷

全市大会

1-2 札幌アルテミス



卓球部

中体連選手権大会 中央南ブロック大会

団体戦 男子 予選リーグ 第 4 位

女子 第 3 位

2部 第 3 位

個人戦

(ベスト 16)

(ベスト 16)



中体連全市大会

個人戦

2回戦敗退

2回戦敗退

バドミントン

中体連選手権大会 地区大会

女子ダブルス

第 2 位



水泳

全道標準記録突破により全道大会へ進出

400m自由形、400m個人メドレー



剣道

個人戦

1回戦勝利

0-1 2回戦勝利

1-0 3回戦敗退

1回戦シード

2-0 2回戦勝利

0-1 3回戦敗退



8月の主な行事予定

26日(月) 始業式・第2回定期テスト

(技家・保体)・教育実習開始(～9/6)

No部活 day・職員会議

27日(火) 局専・学年協・学校諸費引落日

2年食指導②・曙文化祭活動開始

28日(水) 全協(曙文化祭企画書×切)

29日(木) 選挙管理委員会④

30日(金) 音響・照明説明会

〔夏季休校日のお知らせ〕

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、「夏季休校日」の取組を実施しております。本校では、8月13日(火)～8月16日(金)までを「夏季休校日」とし、年末年始の休日等と同様に、学校としての休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。なお、夏季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3853)にお問い合わせください。また、夏季休業中にお電話で学校に連絡をする場合は、上記期間以外の平日8時15分～16時45分の間をお願いいたします。それ以外の時間は転送電話となりますのでご了承ください。

海水浴等に伴う水難事故防止に向けて

- 海水浴場以外の海岸及び河川、海開き前後の海水浴場等では絶対に遊泳してはいけません。
- 河川の河口付近では離岸流が発生する可能性があります。絶対に遊泳してはいけません。遊泳中に万が一、離岸流に流された場合は、慌てずに岸と平行に泳ぐことで離岸流から脱出することができます。
- 局地的な豪雨、ダム放流時等、河川において急な増水が発生することがあります。水量が多く流れの急な河川へは近づいてはいけません。特に中州は、急な増水により水没する可能性があるため絶対に近づかないこと。